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ЛАУРЕАТ СТУДЕНЧЕСКОЙ КОНФ ЕРЕНЦИИ
В Минском радиотехни

ческом институте проходи
ла республиканская сту
денческая конференция по 
физико-математическим на
укам, радиоэлектронике и 
вычислительной технике. 
В работе ее 15 секций 
приняли участие студенты

ведущих вузов Москвы, ионных пучков' с металла- 
Сибири, Дальнего Восто- ми». Игорь работает над 
ка этой темой на одной из ка

федр факультета под руко- 
Лауреатом республикан- водсгвом аспиранта Н. Н. 

окой студенческой конфе- Прилепских. Тема связана 
ренции стал физикотехник с исследованиями в обла- 
ТПИ И. Шаманин. Он вы- сти управляемого термо- 
ступил с докладом «Взаи- ядерного синтеза. Авторам 
модействие интенсивных удалось доказать возмож

ность математического мо
делирования взаимодейст
вия ионных пучков с ме
таллами.

И. Шаманин не только 
активно занимается науч
ной работой, но и учится 
на одни пятерки.
Л. КОРОБЕЙНИКОВА.

НА Я ЗЫ К Е
14—20 ноября в Праге 

состоялся чехословацко-со
ветский гидрогеохимиче- 
окий симпозиум, который 
проводился в рамках ме
сячника дружбы. Совет
ская делегация, участво
вавшая в симпозиуме, со
стояла из восьми человек, 
в том числе двое—пред
ставители (вузов: МГУ и 
ТПИ.

На симпозиуме обсуж-

Д РУ Ж Б Ы
дался широкий круг про
блем по гидрогеохимии, 
представляющих интерес 
для обеих сторон, вклю
чая подготовку специали
стов, геохимические ас
пекты охраны окружаю
щей среды, создание си
стемы мониторинга, мигра
ции в1 водах продуктов 
растворения минеральных 
удобрений и др.

Мой доклад был посвя

щен опыту подготовки спе- 
циалистов-гидрогеохимиков 
в нашем институте, а так
же научным исследовани
ям в этой области, кото
рые у нас ведутся.

Участники симпозиума 
побывали на геологической 
экскурсии. Мы узнали 
много интересного об опы
те охраны подземных вод 
от загрязнения, о создан
ных в столице ЧССР ав
томатических станциях 
слежения за состоянием 
охраны геологической сре

ды, побывали в Централь
ном геологическом инсти
туте.

Все участники едино
душно отметили положи
тельный опыт проведения 
такого симпозиума, кото
рый решено сделать посто
янным. Очередной симпо
зиум намечено провести в 
Минске в 1985 году.

С. ШВАРЦЕВ, 
зав. кафедрой гидрогео
логии и инженерной 
геологии, участник сим

позиума.

I В БОРЬБЕ ЗА  КАЧЕСТВО !
Е Е
|  На отчетно-выборной конференции ФТФ Е
Е было принято решение добиться на факульте- Е 
|  те качественной успеваемости не менее 50 |
|  процентов. В центре общественно-политиче- = 
Ё ской работы состоялось собрание комсомоль- § 
Е еко-профсоюзяого актива, на котором были = 
Е проанализированы итоги месячных аттестаций. 3 
Е Председатель учебно-воспитательной комиссии |  
|  факультета Н. Рыжакин заострил внимание 3 
= собравшихся на необходимости работы со сту- 1 
Е деятами, имеющими в сессию по одной удо- 3 
|  влетворительной оценке. Исправив ее, эти Е 
|  студенты значительно повысили бы успевав- I  
Е мость всего факультета. Были даны рекомен- 1 
Е дации для работы с отстающими.

Комсоргам рекомендовано обратить серьез- |  
Ё ное внимание на троечников. В общежитии Ё 
Ё будут вывешиваться фамилии тех, кому необ- * 
Е ходимо подтянуть успеваемость, тех, кто, по § 
Е мнению коллектива, может и должен учиться а 
Ё лучше. -Ё

Представители деканата обещали содейсг- |  
Е вие желающим пересдать экзамен на более 1 
Е высокую оценку. =

Члены комитета комсомола призвали акти- |  
Е вистов показать пример хорошей и отличной Е 
Е учебы в предстоящую сессию.

В. ЧИГАРКИН, : 
секретарь комитета ВЛКСМ факультета.
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УСПЕХИ ОТРЯДА ВНЕДРЕНИЯ
На кафедре оборудова

ния и технологии свароч
ного производства машино
строительного факультета 
много лет успешно рабо
тает СКВ «Электросвар
ка». Научное руководство 
ведет заведующий кафед
рой А. Ф. Князьков, на
чальник СКВ — младший 
научный сотрудник А. К. 
Тимошенко.

Это студенческое объе

динение по итогам смотра 
научно-технического твор
чества молодежи призна
но лучшим в области.

Новой формой научно- 
технического творчества 
студентов в СКВ является 
создание отряда внедре
ния, командиром которого 
является член Всесоюзного 
совета технических об
ществ студент группы 
4603 М. Рахлин.

Работы ведутся соглас
но договору о творческом 
социалистическом содру
жестве с Томским элек
тромеханическим заводом. 
В рамках договора отряд 
ведет разработку и внедре
ние в производство стаби
лизированного процесса 
автоматической сварки в 
среде углекислого газа ко
жуха шахтного вентилято
ра.

Использование этой раз

работки в производстве 
обеспечит повышение про 
изводительности процесса 
сварки в 7—8 раз, улуч
шение качественных пока
зателей процесса сварки.

Ю. САРАЕВ, 
зам. зав. кафедрой по 

научной работе.
НА СНИМКЕ: члены

отряда внедрения И. Ман
суров, Ю. Неделько, 
И. Буказов и М. Рахлин 
за отладкой установки для 
автоматической сварки ко
жухов шахтного вентиля
тора.
, Фото М. Пасекова.

ВЕРНОСТЬ
Т Е М Е

СУЩЕСТВУЕТ такой 
термин — психологическое 
время, ощущаемое внутри 
человека. Для разных ка
тегорий людей — оно 
различное. Человек, жи
вущий инертно, неинтерес
но имеет много времени, и 
оно движется черепашьим 
шагом. Современный уче
ный находится в постоян
ном цейтноте времени, дни 
и часы его жизни летят 
стремительно. Иосифу 
Ошеровичу Хазанову, но
вому заведующему кафед
рой технологии металлов, 
дорога каждая минута.

— Я поздно начал за
ниматься научной деятель
ностью, и, чтобы успеть 
сделать все намеченное, 
приходится свой день уп
лотнять до предела.

году выпущено 15 тысяч 
крупных сверл из литых 
заготовок, а с будущего 
года предприятие полно
стью переходит на эту 
прогрессивную технолог 
гию. Экономический эф
фект от внедрения превы
шает 115 тысяч рублей.

Но успех пришел не 
сразу и достался ценой 
больших усилий. Ученые 
с мировым именем считали, 
что нельзя рекомендовать 
в производство термомеха
ническую обработку быст
рорежущей стали. не 
имея основной теории. 
И. О. Хазанов много сил. 
ума, энергии отдал реше
нию этой проблемы, под 
его руководством были 
разработаны новые техно
логические схемы, кото-

Да, путь в науку для не
го складывался непросто. 
Вырос он в семье рабочих 
на Смоленщине. Началась 
война — и семья была 
эвакуирована в Томск. Че
тырнадцатилетним под
ростком пришел Хазанов 
на подшипниковый завод 
и работал наравне со 
взрослыми всю войну. 
Профессия шлифовщика 
нравилась. Закончив ве
чернюю школу и пройдя 
армейскую службу, буду
чи уже бригадиром, Иосиф 
Ошерович поступает на 
Еечерний машинострои
тельный факультет ТПИ. 
Растут его успехи на за- 
Еоде. Он становится мас
тером, затем начальником 
цеха. Удачно складывают
ся дела и в вузе, с ко
торым он решил навсегда 
связать свою судьбу. Ус
пешно окончив институт в 
1957 году, он стал препо
давателем, и в 1960 году 
поступил в аспирантуру. 
В эти годы создается но
вая специальность «Ме
талловедение, оборудова
ние, технология термиче
ской обработки металлов». 
Хазанов принимает актив
ное участие в ее станов
лении и развитии. Че
рез три года он становит- 
;я кандидатом техниче
ских наук.

Выбрав тему «Литой 
штамповый инструмент», 
Иосиф Ошерович все даль
нейшие исследования ве
дет в этом направлении. 
Вместе со своими коллега
ми он создает высокопроч
ный инструмент с повы- 
Тненной режущей способ
ностью на основе термиче
ской и термомеханической 
обработки, добиваясь этим 
большой экономии метал
ла, энергии и химикатов, 
а также сокращения рабо
чего времени на его изго
товление. Исчезает и ряд 
тяжелых ручных опера
ций. По новому методу 
инструмент может изго
тавливаться из отходов 
быстрорежущей стали. На 
заводе им. Воскова в 
Сестрорецке уже в этом

рые вошли в отраслевые 
нормативы инструменталь
ной промышленности. Эта 
работа получила широкое 
признание в научном ми
ре, а кафедра стала изве
стной в отрасли. В 1980 
году на ВДНХ демонстри
ровались режущие инстру
менты, созданные по ме
тодике ТПИ. Ведутся ра
боты по внедрению их ца 
Московском заводе «Фвё- 
зер».

Рядом с ученым—увле
ченные своим делом люди. 
Кандидат технических на
ук Ю. П. Егоров помогает 
решить проблему исполь
зования сверхпластично- 
стн для серийного произ
водства инструментов из 
быстрорежущей стали. 
Младший научный сотруд
ник К. А. Герасимов зани
мается разработкой новой 
технологии термомехани
ческой обработки камер 
для синтеза сверхтвердых 
материалов. В эксперимен
тах постоянно участвуют 
студенты и большинство 
преподавателей.

И. О. Хазанов умеет 
правильно организовать 
работу. Это очень энер
гичный, общительный, 
добрый человек, пользу
ющийся заслуженным ува
жением своих коллег. Под 
его руководством защище
но восемь кандидатских 
диссертаций. Он автор 11 
свидетельств на изобрете
ния, имеет свыше 60 на
учных работ. И. О. 'Хаза
нов неоднократно занимал 
призовые места на област
ных конкурсах НТО. В 
начале следующего года 
он будет защищать доктор
скую диссертацию «Тер
момеханическая обработка 
быстрорежущей стали и 
инструменты из нее».

В науке важно выбрать 
правильное направление, 
найти свою тему и упор
но стремиться к поставлен
ной цели, а достигнув ее, 
решать новые, более глу
бокие проблемы. Прогресс 
не терпит застоя.

Н. КУЦАН,
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В ОБЛАСТНОЙ пе
чати уже сообща
лось о ценной на

ходке, обнаруженной стро
ителями при сносе дома 
№ 24 по улице Никитина. 
Речь идет о разнообраз
ных по характеру доку
ментах революционного 
подполья периода 1901- 
1907 гг. Это ленинские 
работы «К деревенской

Известно, что дом этот 
в начале века принадле
жал поверенному одного 
из томских купцов А. А. 
Монякову. У последнего 
было несколько детей, в 
том числе дочь — М. А. 
Монякова, работавшая 
секретарем в суде.

В феврале 1906 года у 
М. Моняковой при обыске 
было изъято более 250

О ЧЕМ РАССКАЗАЛА
Н А Х О Д К А

С. Кострикова (С. М.
Кирова), у которого были 
обнаружены нелегальные 
-издания .

Судя по этим фактам, 
здесь находился один из 
складов нелегальной ли
тературы, откуда она по
ступала для распростране
ния по городу членам
распространите л ь с к о й 
группы комитета.

Есть основание предпо
ложить, что там же была 
и библиотека Сибирского 
союзного и Томского ко
митетов РСДРП, которую 
(или часть которой) В. Ца- 
ревский еще до обыска, 
чувствуя опасность ареста, 
передал на хранение 
М. Моняковой. Не исклю
чено, что она оказалась в 
доме Монякова через 
братьев Красиных, тоже 
студентов технологическо
го института. Один из них 

Капитон был женат на 
старшей дочери Моняко
ва, другой — Леонид иг
рал заметную роль в 
Томской организации

бедноте* (1903 г.). «Три листовок Томского коми- 
конституции или три по- тета РСДРП, 
рядка государственного Жандармский ротмистр 
устройства» (1905 г.), Леонтович, который вел
центральные партийные дело М. Моняковой, был 
издания, в том числе ле- уверен в том, что эти лис- 
кинские большевистские товки оставил ей на хра- 
газеты «Искра», «Проле- нение студент ТТИ В. М. рсдрп*
тарий», «Рабочий», бро- Царевский. Разумеется все это _
шюры, большое количест- 30 января 1906 года на пока лишь предположения, 
во изданий Сибирского квартире В. М. Царевско- д сно одно- находка на 
союзного, Томского и дру- го был произведен обыск. уЛНце Никитина -служит 
гих сибирских комитетов: Во время обыска обнару- еще одшш подтверждени- 
гектографированные жур- жено значительное коли- ем ШНр0кого размаха аги- 
налы и листовки учащихся чество изданий Томского тационно-пропагандистской 
Томска, рукописные мате- комитета РСДРП, а также деятельности томских со- 
рналы. Среди последних переписка, свидетельству- ц11ал-демократов накану- 
-—карандашный набросок ющая о его принадлежно- ,,е и в годы первой рус- 
проекта устава централь- сти к руководящему цент- г к о й революции активно
ного студенческого обшест- ру организации, в частно- го уЧастия передовой ча- 
ва Томского технологиче- сти, в руки полиции попа- сти' студенчества в рево- 
ского института, два кон- ли чертеж с обозначением ЛЮцИОнном движении В 
спекта, свидетельствую- районов распространения это Время получали пер- 
щие о серьезном и вдум- литературы, записка с упо- вую боевую "закалку сту- 
чивом отношении их авто- минанием фамилии Д. Ере- денты технологического 
ра к изучению марксизма, меева с пометкой «Ереме- института и университета 
карикатура на профессора, еву вручено 350 экз.». д  в  Маслов, П. Н. 06-
известного своими реакци- На квартире В. Царев- р0сов, Н. Суслов, А. И. 
онными взглядами. ского (самого его во вре- Петухов, В. И. Шиманов-

Всего обнаружены до- мя обыска дома не ока- Ский, Н. Н. Баранский и
кументы примерно 100 залось: скрываясь от аре- другие, выросшие в опыт-
названий. Часть из них ста, он уехал из города, и Ных революционеров и
принадлежала библиотеке дальнейшая его судьба по- сыгравшие значительную 
Томского комитета ка мало известна) поли- роль в революционном
РСДРП. ция оставила засаду. В движении в Томске, Сиби-

Как оказалась библиоте- нее и попал Д. Еремеев. рИ. 
ка — или часть ее — на 1 февраля 1906 года М. ИВАНОВА,
чердаке дома № 24, по на квартире В. Царевского доцент кафедры истории 
улице Никитина? полиция арестовала КПСС.

ПОМОГЛИ
ДЕТСКОМУ

ДОМУ
В комсомольской ор 

1 анизации молодых на 
учных сотрудников сло
жилась хорошая тради
ция проводить комсо 
мольские субботники в 
Томском детском доме 
№ 2.

На субботнике 26 
ноября комсомольцы 
счистили от снега дет
скую площадку, сдела 
ли малышам ледяную 
горку. Женщины сши 
ли ребятам куклы, муж
чины наладили элект
ронную аппаратуру. 
Пополнилась на 50 
книг библиотека детдо 
ма. Л. ИЗИНА.

РЕПЛИКА

«СЭКОНОМИЛИ»
В Уставе ВЛКСМ 

четко сказано, что ком
сомольцы должны вы
полнять первоочеред
ную обязанность — ре
гулярно платить член
ские взносы, исходя из 
заработной платы. Как 
выяснилось, не все вы
полняют это простое 
требование. Так, комсо
мольцы А. Ляшко, 
Т. Вокалова и В. Иль
ченко, работающие на 
кафедре технологии не
органических веществ, 
сдали комсоргу по 2 ко
пейки, хотя их заработ
ная плата превышает 
100 рублей.

К сожалению, это — 
не единичный случай. 
Приходится напоминать 
им о дисциплине, о не
обходимости следовать 
Уставу ВЛКСМ.

В. НАЗАРОВА, 
зам. секретаря бюро 

м. н. с.
дааатяаик»-?

НА МЕТОДИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Развивать
ОДНОЙ из задач пре

подавания в высшей шко
ле является сознательное, 
направленное воспитание 
у студентов самостоятель
ного творческого мышле
ния, которое вырабатыва
ется обычно в процессе 
исследования, разрешения 
поставленных проблем.

Методы развития твор
ческого мышления м о г у т  
быть различными как в 
процессе построения лек
ционных аанятий, так и 
в организации исследова
тельской работы студен
тов, начиная с внесения 
элементов исследования в 
лабораторные и практи
ческие занятия.

На кафедре обшей и не
органической химии вне
дрение лабораторных ра
бот с элементами исследо
вания началось года четы
ре назад по примеру Мо
сковского химико-техноло
гического института им. 
Д. И. Менделеева, где по
бывал на стажировке за
ведующий кафедрой Г. Г. 
Савельев.

Вначале эта задача по
казалась весьма сложной, 
сказывалась привычка к 
традиции, выработанной 
не только на кафедре, но 
и самой системой препода
вания практической час
ти общей химии. Все 
учебные руководства сле
довали строгой рецептур
ной последовательности

творческое
проведения лабораторных 
работ. А от традиции, как 
правило, отступить не п р о 
с т о .

Если говорить о более 
подробном содержании ра
бот по курсу общей и не
органической химии, то их 
можно подразделить на 
две части — это работы, 
связанные с измерениями 
и расчетами, и работы по 
фактической части химии 
— получение химических 
веществ, изучение их прев
ращений и свойств. И те. 
и другие содержат эле
менты научных исследо
ваний, но в методических 
указаниях они как бы за
тушевывались. Нужны 
были новые рекомендации 
и приемы.

Работа «Скорость хими
ческой реакции» ранее 
включала только извест
ную из лекций «Зависи
мость скорости от кон
центрации и температу
ры». В настоящее время 
она дополнена расчетом 
энергии активации реак
ции — элементом, входя
щим почти во все исследо
вания химических процес
сов.

В работе «Теплота раст
ворения» студенты ис
пользуют один из методов 
научного исследования — 
определение характеристи
ки прибора по известной 
величине теплоты раство
рения, а затем определе-

мышление
ние неизвестной теплоты 
растворения на основании 
характеристики прибора. 
При этом каждый студент 
решает свою, индивидуаль
ную задачу.

Второй тип работ, свя
занный с фактической ча
стью неорганической хи
мии, вызвал особые за
труднения при составле
нии методических указа
ний к ним.

Ввести элементы науч
ных исследований в рабо
ты, где в основном содер
жатся указания «прилить». 
«растворить» и привыч
ная рецептура, первона
чально казалось делом 
весьма трудным, но выход 
был найден — он заклю
чался в том, что каждый 
опыт представлял задание, 
программа которого опре
делялась в общем виде, 
студент же, ознакомив
шись с общей программой, 
дальше должен был сам 
поставить перед собой 
экспериментальную зада
чу и решить ее.

Вот пример одной из 
таких работ: при изуче
нии свойств химических 
элементов V группы пери
одической системы в ре
цептурном руководстве 
указывается: «Получение 
гидроокиси сурьмы. Возь
мите в пробирку пять ка
пель соли сурьмы и до
бавьте несколько капель 
раствора едкого натра.

Разделите полученный 
осадок пополам, испытай
те на растворимость в 
кислоте и щелочи».

В новом методическом 
указании это выглядит 
по-другому: «Используя
косвенный метод получе
ния оснований, получите 
гидроокись сурьмы. Под
твердите амфотерные 
свойства подученного сое
динения».

Недавно в институте 
прошел семинар, посвя
щенный вопросам исполь
зования элементов науч
ных исследований в лабо
раторной практике. Отрад
но было видеть, что наш 
факультет оказался одним 
из наиболее активных.

Одна из работ нашей 
цафрдры, участвовавшая 
в коцкурс^ «Элементы VII 
группы периодической сис
темы», была освещена в 
докладе доцентов Г. в. 
Ныщ и Е, Е. Новиковой и 
привлекла большой инте
рес слушателей семинара.

Сейчас преподавателя
ми кафедр разработано 
11 — 12 методических ука
заний для лаборатории с 
элементами научных ис
следований, но пока еше 
не все используются, да и 
не все являются удачны
ми. На одном из заседа
ний кафедры решено было 
продолжить Работу по со
вершенствованию лабора
торных занятий с элемен
тами научных исследова
ний.

Е. ЛАБЫКИНА, 
помощник зав. кафедрой 
по методической работе.

Студенты АЭМФ 
А. Бузаев и С. Пет
ров активно зани
маются научными 
исследованиями. Сей
час они готовят диплом
ные проекты. С. Пет
ров (снимок внизу) 
разрабатывает генера
тор перенастраиваемой 
частоты для колеба

тельного электроприво
да. Результатами его 
проекта можно будет 
пользоваться при разра- 
ботке серий приводов 
сварки трением.

Оба студента посту
пили в институт с под
готовительного отделе- — 
ния и скоро станут ин
женерами.

УРОКИ ОТЧЕТОВ 
И В Ы Б О Р О В

БЮРО комитета
ВЛКСМ института рас
смотрело ход отчетно-вы
борной кампании в ком
сомольских организациях 
института. С отчетом вы
ступил заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ по 
оргработе А. Поддубный. 
Он сказал, что отчеты и 
выборы проводились недо
статочно ответственно. Го
довая сверка документов 
прошла неорганизованно. 
В комсомольской учебе 
комсорги и члены коми
тетов, отвечающие за внут
рисоюзную работу, показа
ли недисциплинирован
ность — только половина 
ответственных с ТЭФ, 
ФТФ явилась на занятия 
— отсюда неумение ком
соргов этих факультетов 
работать с картотекой' и 
неправильное, формальное 
проведение сверки. Так П 
остались в карточках ком
сомольцев снятые с кон
троля взыскания, не вне
сены награды и поощре
ния. На АЭМФ и МСФ 
сверку комсомольских до
кументов проводили го 
комсорги, то ответствен
ные за внутрисоюзную ра
боту, то секретари специ
альностей, а подчас и сами 
секретари факультетских 
комитетов ВЛКСМ, Доэтп 
му спросить за недостатки 
было порой не с кого.

Таким образом, пред
шествующие отчетам я 
выборам дела затянулись. 
Проведи сверку докумен
тов до начала конферен
ций только ЭФФ, ХТФ и 
ЭЭФ.

Доклад секретаря ком
сомольского бюро специ
альности А. Рачипы, вы
ступления делегатов были 
конкретными. Работали 
все участники собрания— 
об этом можно судить по 
тому, как активно вносили 
комсомольцы -предложения 
в проект постановления.

На таких же факульте

тах, как ФТФ, АЭМФ, 
АВТФ, ТЭФ организаци
онная подготовка к отчет
но-выборной кампании бы
ла слабой. Эти факультеты 
не отчитались своевре
менно по взносам, собра
ния групп переносились с 
одного срока на другой, 
явка комсомольцев состаЛ к 
ляла не более 70 процедур 
тов. Да и многие из тех, 
кто приходил, со скукой 
смотрели в потолок или 
готовились к завтрашним 
лекциям, а порой покида
ли зал.

На специальности «авто
матизация и роботизация 
в машиностроении» секре
тарь А. Боровиков забыл 
объявить повестку и регла
мент, нарушил процедуру 
выбора президиума, пред
седателя и секретаря. На 
задних партах не было 
слышно докладчика и вы
ступающих, не были подо
браны кандидатуры в но
вый состав бюро.

Выборы делегатов на 
факультетскую комсомоль
скую конференцию тоже 
были скомканы, не оказа
лось и проекта постановле
ния собрания.

На собраниях ФТФ, 
ТЭФ, АЭМФ звучало мало 
критики. ' ",

Уроки цеуддвщихся со
браний должны быть вни
мательно изучены на фа
культетах. Нужно, чтобы 
недостатки в цх организа* 
ций не сказались нц всей 
работе комсомольских ор
ганизаций,

Новым секретарям я 
комсоргам нужно закон
чить сверку документов, 
снять с учета выбывших, 
заменить комсомольские 
билеты и учетные карточ
ки тем, кто сменил фами
лию.

И, конечно, работать 
так, чтобы решения собра
ний были выполнены.

Г. ВЕНДЕЛЕВА.
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ОБЩЕСТВЕННАЯ РАБОТА: ПРОБЛЕМА. 
ПУТИ РАЗВИТИЯ.

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» РЕДАКЦИИ.
В беседе участвовали:
А. И. ГАВРИЛИН —председатель профко

ма сотрудников,
A. Н. ДУДКИН—секретарь партбюро 

АЭМФ,
Л. Я. ЕРОФЕЕВ — секретарь парткома ин

ститута,
B. А. ЕРМОЛАЕВ — председатель профбю

ро ГРФ,
Г ,Е. КУРТЕНКОВ—секретарь партбюро 

УНК «Энергия»,
В. В. ЛИТВАК, заведующий кафедрой, 

член партбюро ЭЭФ,
Ю. Н. САРАЕВ—председатель профбюро 

МСФ,
И. И. ФЕДЕЦКИИ — председатель проф 

бюро ТЭФ.

наТ аучную
ОСНОВУ!

Корр.:
— 1'ЕМА нашей сегод

няшней беседы — «общест
венная работа: планирова
ние, контроль, оценка»— 
актуальна. Эту актуаль
ность подчеркивали авто
ры статей, опубликован
ных в нашей газете. 
Л. А. Горбунова и А. Е. 
Алехин. Они указали на 
то, что решения последних 
Пленумов ЦК КПСС наце
ливают все трудовые кол
лективы и каждого челове
ка в отдельности на высо
кую социальную актив
ность, она же лежит в 
основе Закона о трудовых 
коллективах.

Анкетирование, прове
денное нашей редакцией, 
показало, что в обществен
ной работе сотрудников 
института много проблем, 
которые требуют решения. 
Давайте обсудим первую 
из них—организацию об
щественной работы, ее 
планирование и распреде
ление.

И. И. ФЕДЕЦКИИ:
— Организация начина

ется с выбора актива, и 
тут возникают проблемы: 
очень трудно найти лю
дей, которые бы охотно и 
хорошо выполняли пору
ченное дело.

А. Н. ДУДКИН:
—Быть может, поэтому 

на отдельных кафедрах 
так много общественни- 
иои, Когда, например’, ме
ня выбрали секретарем 
партбюро, я, естественно, 
стал опираться в своей 
работе на тех, с кем мно
го лет работал—на со
трудников своей кафедры. 
Отчасти поэтому возника
ет неравномерность рас
пределения нагрузок
между кафедрами.

Если говорить в мас
штабе института, то у нас

мало заняты обществен
ной раоотой сотрудники 
общих кафедр. Бот над 
чем надо подумать.

В. А. ЕРМОЛАЕВ:
•— У нас много дубли

рования в общественной 
работе, например, по од
ному и тому же вопросу 
мы заседаем вначале с 
сотрудниками, а потом со 
студентами. Или: за рабо
ту в общежитии есть от
ветственные и в партбюро, 
и в профбюро. Нужно ква
лифицированно, на науч
ной основе исследовать со
стояние дел по обще
ственной занятости, опре
делить круг конкретных 
поручений и по разным 
направлениям, и в масшта
бе одной кафедры. Это 
должно уменьшить повто
рение одной и той же ра
боты, сократить часы за
седаний.

Ю. Н. САРАЕВ:
— Неравномерность по

ручений действительно 
велика. Наше партбюро 
собрало данные об обще
ственных поручениях на 
кафедрах. Выяснилось, 
что их имеют практически 
все. Но какая разная за
грузка! Например, член 
ДНД на выполнение пору
чения тратит 2 — 3 часа 
несколько раз в год, а 
член партбюро «горит» на 
общественной работу рже: 
дневцо. Я согласен с мне 
ниём, что больше всего по
ручений у сотрудников вы
пускающих кафедр.

В. В. ЛИТВАК:
—Я хочу в пример при

вести организацию общест
венной работы в НЭТИ: 
там составлен документ, 
утверждающий гласность 
общественных поручений 
и их перечень отдельно 
по кафедрам. На каждой 
кафедре висит небольшой

стенд, на котором записа
на организационная рабо
та каждого сотрудника и 
выделена отдельно обще
ственная.

Л. Я. ЕРОФЕЕВ:
— Это очень интерес

ный опыт, как и то, что 
делается на МСФ. Все 
это нужно распространять 
на других факультетах. 
Но в общем, институту 
нужны исследования по 
общественной работе, ко
торая сейчас тесно пере
плетается с воспитатель
ной, производственной. 
Их может провести группа 
социолого- психологиче
ских исследований при 
учебно-методическом уп
равлении.

Здесь говорилось о том, 
что люди выполняют раз
ные по объему и содержа
нию нагрузки. Но, я ду
маю, выравнивать их не 
имеет смысла. Ведь люди 
разные. Не каждый может 
выполнять обязанности 
члена партбюро...

КОРР.:
— Вот почему, навер

ное, в письмах наших чи
тателей были предложе
ния о наказании и поощ
рении в общественной ра- 
ботё.

А. И. ГАВРИЛИН:
— Что касается поощ

рений, то здесь у нас, ду
мается, все в порядке." 
Имена достойных заносят
ся на Доску почета, люди 
награждаются грамотами, 
а вот с порицаниями не
много сложнее. Мы, на
пример, в профкоме, вы
сказываем неудовлетворе
ние, когда невыполнение 
этой работы рассматрива
ется на партбюро, проф
бюро, а негативная оценка 
до сведения коллектива 
не доводится.

Ю ,Н САРАЕВ:
— Я предлагаю в инди

видуальный план каждого 
включать общественную 
работу и ежегодно оцени
вать ее, а затем учитывать 
при переизбрании и при 
общественно-политической 
аттестации.

Л. Я. ЕРОФЕЕВ:
—О поощрениях, награ

дах нужно, конечно же, со
общать на собраниях и 
торжествах в присутствии 
всех товарищей по работе, 
ведь человеку важно ува
жение окружающих.

КОРР.:
— Итогом нащей бесе

ды будет вывод о необхо
димости социологического 
исследования цр обще
ственной занятости со
трудников в нащем инсти
туте, о том, что руководи
тели общественных орга
низаций и администрация 
факультета должны взять 
под свой контроль выпол
нение поручений, очень 
важно учитывать их так
же при избрании на долж
ность и аттестациях.

Беседу вела 
В. АНТОНОВА.
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ПРИГЛАШЕНИЕ К ВЫСТАВКЕ

О Н А Ш Е М  Г О Р О Д Е
В выставочном зале 

НТВ открылась очередная 
книжно - иллюстративная 
выставка «Знакомьтесь — 
Томск!» На ней представ
лены материалы, расска
зывающие об истории го
рода с момента его воз
никновения и до наших 
дней.

В разделе «История 
Томска» рассказывается о 
строительстве крепости на 
Томи, об ее укреплении и 
превращении в город, об 
экономике, управлении и 
культуре, о формировании 
населения. В этом разде

ле посетители могут уз
нать, как зарождались 
названия площадей, про
спектов, улиц и переул
ков, познакомиться с наи
более значительными со
бытиями и людьми родно
го города.

Томск богат революци
онными традициями. На 
выставке широко представ
лена литература, расска
зывающая о развитии ре
волюционного движения в 
Томске, о зарождении со
циал-демократа ч е с к о й 
группы в городе. Пред
ставлены книги о револю

ционной деятельности 
В. В. Куйбышева, С. М. 
Кирова, Бела Куна, Кар
ла Ильмера, Бронислава 
Шварца в Томске.

Книги Б. Тучина «Хро
ника Томского универси
тета» и И. Петрова «Сле
ды на земле» рассказыва
ют об истории Томского 
государственного универ
ситета — первого в Сиби
ри.

Большой раздел выстав
ки посвящен ТПИ — его 
славному прошлому и 
настоящему, его традици
ям, достижениям в науке.

Гордость института —  его профессора
Владимир Захарович 

Ямпольский — одни из 
молодых по возрасту про
фессоров в нашем инсти
туте. Окончив электроме
ханический факультет, он 
стал преподавателем на 
кафедре электропривода. 
Быстро защитил кандидат
скую диссертацию.

Свою научную деятель
ность он посвятил созда
нию автоматизированных 
систем управления, воз
главил кафедру ОСУ, стал 
доктором технических на
ук, директором созданного 
нм УНПК «Кибернетика».

Ученый является глав
ным конструктором ОАСУ 
Минвуза РСФСР. Под его 
руководством ведется раз
работка АСУ городским 
хозяйством.

Сейчас в УНПК разви
вается новое направление 
технической кибернетики 
—создание сети микропро
цессорной техники. Рабо
та ведется совместно с 
Министерством промыш
ленности средств связи 
СССР и Минвузом 
РСФСР.

П О В Ы Ш А Т Ь
ПРОИЗВОДСТВЕННУЮ
Д И С Ц И П Л И Н У

Мы продолжаем публикацию ответов руко
водителей разных подразделений на замеча
ния и предложения по улучшению организа 
ции работы.

ВНЕДРЯЮТСЯ
УСТАНОВКИ

В отделе НИИ ВН, 
которым руководит кан
дидат технических наук 
В. И. Курец, созданы 
установки для измель
чения геологических 
проб. Электроимпульс- 
ный способ разрушения 
горных пород, предло 
женный политехниками, 
позволяет размельчать 
материал избирательно, 
что особенно важно для 
выделения минералов 
из проб в своем при 
родном виде. Этим спо
собом геологи пользу
ются при разведке оп
ределения месторожде
ний. Три года сущест
вует такая установка в 
ПО «Запсибгеология» и 
дает экономический 
эффект до 45 тысяч 
рублей ежегодно. Две 
новые установки ДИК- 
1М получили постоян 
нуш прописку во Все 
союзном и Казахском 
институтах минерально 
го сырья.

Сотрудники отдела 
получили новые заказы 
от других крупных гео
логических организа
ций.

Над созданием этих 
установок работают за
ведующий лаборатори
ей Э. Н. Таракаиовекий 
и его коллеги В. Г. 
Пятиич.ук, А. М. Кар 
наухов, А. В. Абрам- 
цов.

Р. ГОРСКАЯ.

В раздело «Культурная 
жизнь города» представ
лены репродукции с кар
тин ТОМСКИХ ХУДОЖНИКОВ,
материал, посвященный 
жизни и деятельности 
томских писателей, акте
ров, художников, других 
деятелей культуры. Экспо
нируются книги писате- 
лей-томичей.

Всего на стендах пред
ставлено более 300 эк
земпляров книг и доку
ментов. Иллюстрируется 
выставка фотографиями 
старого и нового Томска.

Выставка будет рабо
тать до 18 декабря.

Н. РЯБЫШЕВА, 
сотрудник отдела мас

сово-воспитательной 
работы НТБ.

— Чем объясняется из
менение смет хоздогово
ров в сторону снижения 
фонда зарплаты?

Отвечает заместитель 
руководителя НИЧ А. Ф. 
КАЛГАНОВ: ,

— Уменьшение выде
ляемого факультету
(НИИ) фонда зарплаты от
рицательно сказывается 
как на сроках выполнения 
хоздоговорных работ, так 
и на их качестве. Но здесь 
надо учитывать два мо
мента.

Во-первых, размер вы
деляемого фонда зарпла
ты определяется не инсти
тутом, а ХНО Минвуза 
РСФСР. На 1983 год этот 
фонд был уменьшен на 5 
процентов. Но в результа
те того, что факультеты и 
НИИ не только не умень
шили объем заключаемых 
хоздоговоров, но и увели
чили его, процент зарпла
ты снизился более чем на 
5 процентов.

Во-вторых, выделенный 
факультетам и НИИ фонд 
зарплаты распределяется 
между кафедрами и отде
лами не всегда объектив
но. На это научное уп
равление обращало и об
ращает внимание началь
ников отделений НИЧ и 
руководства НИИ.

— Институт должен до
биваться такой организа
ции сельскохозяйственных 
работ, чтобы участие в них 
студентов было наиболее 
плодотворным.

Отвечает заместитель 
начальника штаба труда 
проректор А. В. ВОДОПЬ 
ЯНОВ:

— За неделю до начала 
сельхозработ проводится 
проверка готовности сов
хозов к приему студентов 
и сотрудников. Срывы при 
выполнении сельхозработ

бывают только по вине 
руководства совхозов. Ин
ститут в этих случаях не
медленно обращается за 
помощью в райкомы пар
тии.

Чтобы в наиболее корот
кие сроки убрать урожай, 
на факультетах необходи
мо обеспечивать полную 
явку студентов. Так. на 
уборку картофеля и ово
щей нынешней осенью вы
езжало только две трети 
состава. В результате да
же при хорошей погоде и 
наличии механизмов Фа
культеты затягивали сро
ки выполнения работ.

— В последние годы в 
институте стало очень 
трудно получить бумагу, 
копирку и ленты для пи
шущей машинки. По этой 
причине срываются планы 
выпуска методических ука
заний и пособий, других 
важных материалов. Недо
статочно снабжаются ка
федры клеем, красками и 
т. д.

Отвечает начальник от
дела материально-техниче
ского снабжения И. Б. 
ИЗМАЙЛОВ:

— В первой половине 
года отдел снабжения не 
смог своевременно полу
чить бумагу и раздать по 
кафедрам из-за отсутствия 
наряда с Главснаба. Канц
товары мы приобретаем 
постоянно, но много вы
дали стройотрядам, выез
жающим на заготовку 
кормов и на стройки на
родного хозяйства, поэто
му произошли сбои.

Копирку и ленту для 
пишущих машинок рас
пределяет учебный отдел, 
а ОМПС выдает согласно 
составленной разнарядке.

Сейчас все необходимые 
канцелярские товары
есть на складе.



«МОЛОДОСТЬ В ОТВЕТЕ
ЗА МИР НА ВСЕЙ ПЛАНЕТЕ»

—ЭТО ДЕВИЗ НЕДАВНО ПРОШЕДШЕГО В 
НАШЕМ ГОРОДЕ СТУДЕНЧЕСКОГО ФЕСТИВА
ЛЯ.

шествием он проходит по 
студенческому городку. 
Митинг открывает секре
тарь комсомольской орга
низации ТПИ В. Подкатов.

В ТЕЧЕНИЕ десяти 
дней привлекал он к себе 
внимание вузовской мо
лодежи. Сбор средств в 
Фонд мира, вузовские 
конкурсы политической 
песни и плаката, митинги 
и политические дискуссии, 
встречи с ведущими спе
циалистами по вопросам 
международных отноше
ний, науки, культуры—та
кова была программа фес
тиваля, посвященного меж
дународному дню студен
тов.

Заключительным аккор
дом всего городского фес
тиваля явился митинг-кон
церт студенческой молоде
жи города, который состо
ялся в Доме культуры 
ТПИ.

Перед концертом мы 
взяли несколько интервью 
участников конкурса поли
тической песни — что та
кое песня? «Песня — это 
жизнь — сказал студент 
химико - технологического 
факультета ТПИ, участ
ник ансамбля «Кирсталл» 
Федор Горковенко. — Для 
меня все в песне. Сколько 
себя помню, столько и пою. 
В подобных конкурсах 
участвую уже третий год. 
Политическая песня явля
ется огромным подспорьем 
в борьбе на международ
ной арене. Подобные кон
курсы должны, по-моему, 
проводиться повсеместно. 
Чем больше мы скажем в 
песне, тем лучше поймут 
нас люди».

Готовятся к выступле
нию наши гости—коллек
тив ансамбля «Форум» 
Новосибирского института 
инженеров железнодорож
ного транспорта. Беседуем 
с участником ансамбля 
В. Гафтом.

ду в этом же зале звучали 
наши песни в конкурсной 
программе. Сейчас мы ви
дим, цто рамки конкурса 
расширились,. появилось 
много новых коллективов. 
Это очень интересно как 
для самих участников, так 
и для зрителей. Мы счита
ем, что политическая пес
ня — это оружие в борьбе 
за мир, в борьбе за раз
рядку напряженности, она 
сплачивает людей. Поли
тическая песня — это 
прежде всего оружие в 
борьбе с равнодушием, 
она пробуждает у мо
лодежи интерес к поли
тической жизни, который 
свидетельствует о возрос
шей жизненной активно
сти наших студентов.

Торжественно звучат 
фанфары. На сцену подни
мается группа «Агитпла
кат» городского Дома пио
неров, и представительный 
зрительный зал взрывает
ся от аплодисментов. Все 
встают. Звучит «Интерна
ционал» — гимн коммуни
стов мира.

Сменяют на сцене друг 
друга студенческие кол
лективы: камерный хор 
Томского государственного 
университета, ансамбль 
«Лингва» ТГПИ, «Аллег
ро» ТИАСУР, «Диалог» 
ТПИ и многие другие. 
Звучат песни борцов за 
мир Б. Брехта, В. Хары, 
Г. Лорки, песни советских 
композиторов. Слушая эти 
небольшие по содержа
нию, но глубокие по смыс
лу песенные миниатюры, 
зрительный зал, подхваты
вая слова, не раз взрыва
ется от аплодисментов, за

— Мы рады, что теперь 
город Томск стал центром 
проведения фестиваля по
литической песни. Нам 
уже приходилось дважды 
выступать в Томске: на
60-летии комсомоль
ской организации ТПИ и, 
кроме того, в прошлом го- 
м я п ш п ш с в т ш Е е а  

ОГНИ ОБЩЕЖИТИЙ

Организаторы

ражаясь единым чувством 
ненависти ко всему, что 
мешает человечеству жить 
в мире

Закончились выступле
ния. Зрительный зал пу
стеет. Но фестиваль про
должается. Факельным

«О недостатках в ор
ганизации досуга сту
дентов вузов» — та
кой вопрос обсуждался 
недавно на заседании 
бюро обкома ВЛКСМ, в 
решениях которого, по
мимо прочего, записа
но^...больше проводить 
мероприятий, в кото
рых участвовали бы са
ми проживающие в об
щежитии».
УНЫЛЫЙ вопрос «Как 

убить время?» мучит оп
ределенную часть студен
тов. От «нечего делать» 
кто-то занимается безутеш
ным самокопанием, кто- 
то строит утопические пла
ны самоутверждения, а 
кто-то произносит триви
альное «тоска». Так и тя
нутся лучшие в жизни 
пять лет. И, честное сло
во, просто жаль этих лю
дей: вроде и неплохие, и 
умные, и собеседники ин
тересные, но не сумели 
найти себе занятие по- ду

ше, коллектива единомыш
ленников, не сумели пове
рить в свои силы. Как 
помочь им и что вообще 
значит—интересная и яр
кая студенческая жизнь г ?

15 лет назад на АВТФ 
взяли да создали клуб, 
назвав его «Каникула». 
Это был первый студенч'е- 
ский клуб при общежитии. 
Студенты, съездив в 
стройотряд, решили и 
дальше работать вместе, 
заниматься каждый год 
организацией нового сту
денческого отряда, пропа
гандировать его дела.

Итак, они имеют глав
ное-цель, общее дело, то, 
без чего не может возник
нуть коллектив, то. без 
чего чахнут многие хоро
шие начинания.

Разветвленная структу
ра клуба дала возмож
ность каждому студенту 
заняться чем-то конкрет
ным: существуют фото-и 
радиостудии, театр мини

— Наша задача, — го
ворит он, — повышать се
годня и в будущем свою 
политическую бдитель
ность, крепить оборонную 
мощь. Сегодня каждый по
литехник, каждый студент 
нашего города должен 
стать отличником учебы и 
спорта, иметь высокую 
культуру и ленинскую 
идейную закалку в реше
нии любых вопросов. 
Каждый комсомолец, каж
дая комсомольская группа 
должны поставить крепкий 
комсомольский заслон 
всем попыткам буржуаз
ной идеологии проникнуть 
в умы и сердца советской 
молодежи.

Участников фестиваля 
приветствует ветеран
войны заведующий кафед
рой начертательной гео
метрии Л. М. Седоков:

— Позвольте из тех да
леких времен передать 
вам от таких же, как вы, 
молодых комсомольцев 
пламенный студенческий 
комсомольский привет. 
Когда я уходил на войну. 
— говорит Лев Михайло
вич ,— я был студентом 
четвертого курса. В годы 
после победы родились 
новые политехники, кото
рые уже окончили наш ин
ститут и уже их дети се
годня сидят в аудиториях 
нашего дважды орденонос
ного политехнического ин
ститута. А это, товарищи, 
большая победа в борьбе 
за мир. Сегодня мы закан
чиваем фестиваль полити
ческой песни. И мне, как 
участнику вашего фести
валя, отчетливо видно, что 
все присутствующие про
являют большую полити
ческую зрелость.

И опять к микрофону 
подходят молодые юноши 
с гитарой ,и опять звучат 
песни протеста, мира и 
счастья.

Л. ЛОБАЧ, 
редактор студии 

«Радио-ТПИ».

досуга
атюр, агитбригада, пресс- 
центр и многое другое. 
Большую известность по
лучил ансамбль полити
ческой песни «Резонанс», 
главная цель которого — 
распространение, пропа
ганда патриотических пе
сен, песен борьбы за мир. 
Вообще отношение к му
зыке в «Каникуле» осо
бое: как и большая часть 
студентов, члены «Канику
лы» — горячие поклонни
ки и ценители самодея
тельной песни, и не слу
чайна дружба клуба с 
городским КСП «Пьеро». 
А еще в общежитии 
АВТФ зародилась недав
но новая форма отдыха— 
вечера классической му
зыки. Это пока экспери
мент, но хочется верить, 
что эти вечера тоже станут 
традицией.

Вернувшись из ССО, 
«Каникула» сразу же бе
рется за план работы в 
учебном году. План насы

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, пр. Ленина, 30, гл. корпус ТПИ (к. 230), тел.

Идет хоккейный матч «Кедр» 
Владимир Сырцов студент ТПИ.

«Ермак». На точке вбрасывания — 
Фото М. Пасекова.

аазваве^таадщшавве5з&тзааав1

П Е Р Е Д А Ч И

« Р А Д И О -Т П И »
ПОНЕДЕЛЬНИК, 5 де 

кабря.
Хроника ТПИ.
В парткоме института,
«Крепить учебную дис

циплину». У микрофона 
кураторы групп электро
энергетического факульте
та.

«... но гражданином 
быть обязан». Рассказы
вает председатель комис
сии персональных дел ко
митета ВЛКСМ институ
та Н. Жук.

ЧЕТВЕРГ, 8 декабря.
— Обзор газеты «За 

кадры».
«Политический спортив

ный» — спецвыпуск.

В СТУДЕНЧЕСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ 
ИСКУССТВ

БЕЗ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
Состоялось очеред

ное заседание институт
ского штаба по работе 
студенческого универси
тета искусств. На нем 
были рассмотрены воп
росы распространения 
абонементов и посеще
ния занятий.

В профкоме выкуп
лено 93 процента абоне
ментов. Не взяли ни од
ного абонемента студен
ты групп 2431, 2731
(ГРФ), 4334, 4633
(МСФ), 7131, 7631
(АЭМФ) и 0131 
(ФТФ). Это серьезней
шее упущение в ра
боте комсомольских 
секретарей специально
стей, комсоргов, кото
рое необходимо срочно 
исправить.

На многих факуль
тетах студенческого 
университета искус
ства состоялись пер
вые занятия. Од
нако активности яв
но недостаточно. Теат 
ральный факультет из 
660 человек, которые 
имеют абонементы, по
сетили 325. Еще мень

ше было студентов на 
занятии по киноискус
ству. На первом из 
846 присутствовало 
274, на втором — 257 
человек. Плохо посеща
ются занятия музыкаль
ного факультета.

Низка еще созна
тельность студентов- 
младшекурсников. Не 
понимают они важности 
и значения культурного 
образования. Кураторы 
групп должны заинте
ресовать своих подшеф
ных, рассказать им о 
пользе' которую несет 
студенческий универси 
тет искусств.

Не налажен доста
точный контроль за по
сещением, много по
пустительства к про
пускающим занятия 
До сих пор не оформле
ны стенды в общежити
ях, которые должны 
широко пропагандиро
вать студенческий уни
верситет искусств.

В. АНДРЕЕВА.

щен и не ограничивается 
вечерними убогими танца
ми. Здесь и традиционное 
посвящение в студенты, и 
фестиваль первокурсников, 
и неделя агитации ССО, и 
пресс-конференция, и 
осенний бал, и «Юморина» 
АВТФ, и многое другое. 
«Каникула» имеет свое 
помещение— уютный зал. 
оборудованный руками са
мих студентов. Под конт
ролем членов клуба про
ходят все мероприятия, в 
том числе и танцы (попут
но надо отметить, что тан
цы — лишь часть, притом 
небольшая часть, вечера 
отдыха). В домашних ха
латах и тапочках в клубе 
никого не встретишь — 
этого не допускают сами 
члены «Каникулы».

— Если кто-то из пер
вокурсников появляется 
не в том виде, ему делает
ся внушительное замеча
ние, — говорит В. Кор
жавин, секретарь коми
тета комсомола АВТФ, 
один из «Совета пяти», — 
что же касается музыки 
на танцах, то те, кто от

вечает за нее, выбирают 
лучшие образцы, лучшие 
произведения, содержание 
которых не вызывает ни
какого сомнения.

В «Каникуле» собра
лись люди, умеющие раз
вивать творческие наклон
ности студентов, умело ор
ганизовать их досуг.

Среди них—третьекурс
ники И. Царев, О. Бурми
стров, В. Андреев, Н. Со
ловьев. Совсем недавно, 
кажется, стали они полно
правными членами клуба, 
а на их счету уже много 
славных дел — ребята 
достойно продолжают тра
диции «каникуляров». Не 
первый год в правлении 
клуба М. Дорофеева и 
А. Зайцев — студенты с 
большой инициативой.

Сейчас «Каникула» на
чинает запись студентов 
в стройотряды. От этого 
важного и серьезного де
ла зависит, как поработа
ют бойцы в предстоящее 
целинное лето 1984 года. 

Н. КОЛЕННИКОВА, 
студентка отделения 
журналистики ТГУ.

СБОРНИК
ТРУДОВ

В марте 1983 года 
проходила конференция 
молодых ученых ТПИ. 
Лучшие доклады по 
секции «Промышлен
ность, техника, энерге
тика, связь», имеющие 
практическое значение 
для Томской области, 
вошли в сборник трудов 
конференции. Сборник 
можно приобрести в 
НТВ. Справки по теле
фону 2-38.
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